

# 第69回全国研究大会統一論題解題

大会実行委員長 櫻澤 仁 (文京学院大学)

## 統一論題：『日本の新しい成長産業とマネジメント革新』

日本マネジメント学会第69回全国研究大会は、東京都文京区向丘に立地する文京学院大学本郷キャンパスにおいて、『日本の新しい成長産業とマネジメント革新』という統一論題のもとに、5月30日(金)から6月1日(日)までの三日間の日程で開催させていただくこととなりました。

今回は日本の新しい成長戦略の中核的担い手となる成長産業の戦略展開とそのマネジメント革新に焦点を当て、主として、今後の国際的な競争優位が期待される先端領域における新産業・新市場の創出とそのマネジメントの諸問題を取り扱うことといたしました。具体的にはコンテンツ・ファッション・観光等を含む「クリエイティブ産業」、医療機器・医療周辺サービス・生活サポート・子育て支援サービス等を含む「ヘルスケア産業」、そして「新しいエネルギー産業」や宇宙航空等の「先端産業」そして「農業の6次産業化」等の諸領域を重点的に取り上げるものとし、さらにこのような新しい成長産業を念頭に置いた近未来の産業政策像、ビジネスモデル構築や知財管理の方法、今後の産学官連携のあるべき姿等の諸問題を取り扱っていきます。

経産省が平成24年8月に取りまとめた産業構造審議会の報告書でもこの種の問題が正面から議論され、成熟社会のなかでの価値創造経済の方向性が模索されています。また最近の安倍政権の政策立案過程の中でも、震災復興案件とはかなり異質なかたちで、国の競争優位と関連付けて大胆な成長戦略の方向性が提起されつつあります。このような産業社会の大きな構造改革や新たな胎動を意識し、多面的な角度から日本の産業社会や企業のマネジメント革新のあるべき姿を検討していくことが、今大会の主眼点となります。

このようないささか未来志向の統一論題を設定したため、大会運営にもイノベーションが不可欠と考え、いくつかの実験主義的な試みにチャレンジし、「Call for Paper 形式の産学官連携の展開動向に関するポスターセッション」の開催、そして本学と包括提携協定締結中の東京ニュービジネス協議会 (NBC) 及び日本ニュービジネス協議会連合会からの後援取り付けを行い、NBC内の急成長企業2社のトップも登壇いたします。また、特別講演にはまさに大規模マネジメント革新の渦中にある日本郵便株式会社の高橋亨社長の招聘が確定しており、日本郵政グループ全体のマネジメント革新の苦労話を熱く語っていただく予定です。

交通至便の都心の文教地域で開催される今回の全国大会、皆様のお越しを心よりお待ちしております。